



## **Ascheberger Erklärung für Demokratie und Freiheit**

Das freiheitliche Menschenbild und die Demokratie stehen weltweit unter Druck. Autokratische Strukturen verbreiten sich vielerorts, Minderheiten werden ebenso unterdrückt wie freie Wahlen, Meinungs- und Pressefreiheit. Krieg in Europa ist wieder zum Teil des Alltags geworden.

In Deutschland müssen Juden, Geflüchtete und Minderheiten wieder um ihre Sicherheit fürchten. Die Debatte verroht. Feuerwehrleute, Rettungskräfte und Polizisten werden angegriffen, Abgeordnete und Regierungsmitglieder bedroht und bedrängt. Eine wachsende Zahl von Wählern und Wählerinnen hat offenbar keine Scheu mehr davor, ihre Wahl zugunsten von Verfassungsfeinden zu treffen.

Inzwischen ist es sogar wieder möglich, dass offen über die Ausweisung von Millionen Menschen aus Deutschland gesprochen wird. Eine Schande und ein Angriff auf unsere freiheitlichen, demokratischen Grundsätze.

Millionen Menschen in Deutschland sind inzwischen auf die Straße gegangen und haben deutlich gemacht, dass die große Mehrheit dieser Entwicklung nicht tatenlos zusieht. Als Gemeindevertretung unterstützen wir das über die Partei- und Fraktionsgrenzen hinweg.

Antidemokratische Tendenzen wollen und dürfen wir nicht stillschweigend hinnehmen! Wir alle in der Gemeindevertretung Ascheberg setzen uns ehrenamtlich für eine funktionierende, lebenswerte Kommune ein. Auch dieses Engagement für Sie und Euch alle beruht auf unseren freiheitlichen, demokratischen Prinzipien! Darum sehen wir uns besonders gefordert, für unsere Demokratie einzustehen. Wir appellieren an Sie und Euch alle, dies auch zu tun! Wir alle gemeinsam sind aufgerufen, privat und öffentlich jeder Form von Diskriminierung, Unterdrückung und Extremismus entgegenzutreten. Die Würde des Menschen ist unantastbar.

Widerstehen Sie den Verlockungen von Populisten. Wer einfache Lösungen für schwierige Probleme behauptet, wer Minderheiten verantwortlich und unsere Demokratie verächtlich macht, wer beleidigt oder mit Gewalt droht, zerstört unsere Gesellschaft.

Das alles gab es schon in Deutschland und hat die halbe Welt ins Unglück gestürzt. Jeder und jede Einzelne ist gefordert, Widerstand dagegen zu leisten!

Demokratie kann anstrengend sein. Nicht jedes Ergebnis mag sofort befriedigen. Fest steht aber: Nur Demokratie gewährleistet unsere Freiheit! Die Alternative wären Willkür und Unrecht. Das dürfen wir nicht zulassen.

Gemeindevertretung Ascheberg